



DISTRICT DU TARN DE FOOTBALL

Compte-rendu de l'Assemblée Générale d'été du 5 juillet à GRAULHET

L'Assemblée Générale d'été 2024/2025 du District du Tarn de Football s'est déroulée le samedi 5 juillet 2025 au Forum de GRAULHET.

Clubs présents ou représentés :

AIGUEFONDE US - ALBI US - ALBI LE BREUIL O – ALBI CERCLE DES LEGENDES - ALBI MARSSAC TFA – ALBI AS – ARTHES SLV - BLAN AS - BOUT PONT DE L'ARN - BRASSAC FC – BRENS US - BRIATEXTE AS – BUSQUE ACL – CAMBOUNET FC - CARMAUX US – CASTRES ETOILE – CASTRES COPAINS D'ABORD - CASTRES PUECH AURIOL AJ - CASTRES SALVAGES RC - CADALEN US - CAGNAC ES - VERE GRESIGNE FC - CASTELNAU LEVIS FC - CASTRES SPORTING - HIPPOCAMPE FC - CASTRES USF - CORDES US - VIGNOBLE FC 81 - GAILLAC US - GIROUSSSENS AS – GRAULHET BENFICA AS - UNION GRAULHETOISE – LE PIGNE FC - LABASTIDE LEVIS FC - LABASTIDE ST GEORGES ASL - LABRESPY ACS - LACAUNE FC - LAGARRIGUE AS – PAYS D'OC 81 - PAYS GAILLAC LAGRAVE AS - LAUTREC O - LAVAUR FC - LE FRAYSSE AS - LE GARRIC FC - LE MASNAU AS - LE SEQUESTRE – LOMBERS AS - MIRANDOL US – MOULARES FC - PAMPELONNE AS - PAYRIN RIGAUTOU AS - PAYS MAZAMETAINE FC - REALMONT FC – ROQUECOURBE FC - LA CREMADE FC - SALIES O - SOREZE FC - AUTAN US - THORE 81 FC - ST BENOIT RC - ST JEAN DE JEANNE AS - ST JUERY O – ST Sulpice US - TANUS FC - TERSSAC AFC – TREBAS FC - VALENCE VALDERIES FC - PAYS AGOUT FC

Clubs absents :

CASTRES JS – CUQ TOULZA US – LABRUGUIERE US – MONTAGNE NOIRE ES – PUYGOUZON FC – PUylaurens ASE – RIVES TESCOU FC – TEILLET FC

I Accueil par le Président du District du Tarn de Football, Stéphane DELPRAT :

II Accueil de M. Blaise AZNAR, Maire de GRAULHET :

Le Maire de GRAULHET a souhaité la bienvenue aux participants et précisé qu'il ferait une intervention supplémentaire en fin d'assemblée au titre de vice-président de Trifyl.

III Moment de recueillement pour les personnes qui nous ont quitté cette saison :

Stéphane DELPRAT a demandé d'observer un moment de recueillement pour les personnes disparues au cours de la saison dernière.

IV Vidéo de présentation :

Une vidéo de synthèse de la saison avec quelques chiffres et des statistiques est diffusée à l'assemblée.

V Allocution de M. Joël GRIS, Trésorier Général de la LFO :

M. Joël GRIS indique que le but de la nouvelle équipe de la LFO avait été de retrouver une certaine sérénité en cette première année de mandature.

La LFO a souhaité travailler en harmonie notamment avec les Présidents de Districts et aujourd'hui les conditions sont satisfaisantes.

Elle a aussi recherché plus de proximité avec les clubs par la mise en place d'outils pour mieux les former et échanger avec eux, et la création de "Feuille de match".

Le Trésorier annonce aussi un futur collège des clubs de Ligue.

Il fait part de la refonte des compétitions ligue des jeunes, votée à une large majorité lors de la dernière AG de la LFO.

A l'avenir, la LFO souhaite anticiper le football de demain :

- en s'attaquant aux incivilités et violences par l'éducation et la mise en place de protocoles,
- en étant à l'écoute du terrain et en refaisant remonter au plus haut niveau les problématiques rencontrées en Occitanie.

En matière financière, il n'y aura pas d'augmentation du prix des engagements et des licences.

La LFO restera intransigeante sur les sanctions liées aux incivilités et à la violence.

Elle s'engage à revenir régulièrement vers les clubs pour faire le point sur les objectifs atteints et ceux restant à atteindre.

VI Ouverture de l'Assemblée Générale :

QUORUM

Stéphane DELPRAT informe l'assemblée du résultat :

Clubs inscrits : 82

Voix inscrites : 234

Quorum : 27 clubs

Voix : 78

Clubs présents ou représentés : 86,58% Voix présentes ou représentées : 86,32%

Le quorum étant atteint, l'Assemblée peut valablement délibérer.

VII Allocution de Stéphane DELPRAT, Président :

"Monsieur le maire de Graulhet, Blaise AZNAR,
Madame la vice-présidente du Conseil départemental en charge des sports, Isabelle ESPINOSA,
Monsieur le conseiller départemental, Alain GLADE,
Monsieur le Secrétaire Général de la LFO, Fabien DURANTE MALVY,
Monsieur le trésorier de la LFO, Joël GRIS,
Monsieur Raphaël CARRUS, Président d'Honneur du DTF,
Mesdames et Messieurs les Présidentes et Présidents des clubs,
Mesdames et Messieurs les élus du comité directeur, les membres des commissions, arbitres,
éducateurs, collaboratrices et collaborateurs du District,
Mesdames et Messieurs,

Cette saison aura marqué la prise de fonction pour la nouvelle équipe du comité directeur, alors que celle-ci avait déjà démarré.

Il nous a fallu prendre nos marques, trouver un nouveau rythme de fonctionnement, que ce soit vis-à-vis de vous les clubs, ou par rapport aux salariés du district, que je tiens à remercier pour leur investissement.

Bien entendu, il y a eu quelques maladresses de notre part, des erreurs que l'on mettra sur le manque d'expérience, nous en sommes tout à fait conscients, il reste encore des points à améliorer, c'est certain, mais nous apprenons de nos erreurs.

En résumé, je dirais que nous avons vécu, une saison riche, intense et formatrice.

Désormais, nous nous mettons en ordre de marche, une saison s'achève, et comme chez vous, dans les clubs, la prochaine est déjà en cours de préparation.

Des projets vont rapidement voir le jour, avec la mise en place de l'intelligence artificielle (l'IA), qui va vous permettre d'avoir des réponses instantanément (7/7 – 24/24) sur des sujets réglementaires principalement.

Dans les prochains mois, un Conseiller Territorial en Arbitrage devrait être mis en place, avec l'appui financier de la FFF. Il aura pour missions principales de former et promouvoir l'arbitrage. Nous partagerons ce poste avec nos voisins de l'Aveyron et du Lot, limitant ainsi le coût financier. C'était un des points annoncés de notre programme.

Un tout autre thème que je souhaite aborder à présent, qui est malheureusement très en vogue dans l'actualité, c'est le problème des incivilités et des violences. Et même si à notre niveau, cette saison s'est relativement bien passée, par rapport à des districts voisins, nous devons tous rester vigilants, et lutter ensemble pour combattre de tels agissements. Une de nos premières actions en tout début de mandat, a été en ce sens, avec la création d'une affiche de sensibilisation dirigée principalement vers les parents de très jeunes joueurs. La commission d'accompagnement des clubs qui a été créée cette saison, va poursuivre dans ce domaine et mettre en place d'autres actions prochainement.

Par ailleurs, avant de passer brièvement à l'aspect sportif, je me dois de vous informer, de la démission en cette fin de saison de la quasi-totalité des membres d'une commission : la Commission des Litiges et Discipline, commission qui devra être recomposée pour le redémarrage de la saison, donc dans des délais très courts.

D'un point de vue sportif maintenant, c'est une très belle saison pour le football tarnais. Des réussites donc à différents niveaux, et notamment deux accessions au niveau régional seniors, chose attendue depuis tant d'années pour notre département, (n'est-ce pas Raphaël ?) une accession au plus haut niveau régional senior, pas de descente du niveau régional en départemental, et enfin une accession au niveau National pour des jeunes U17.

Ce sont des résultats encourageants, qui reflètent et valorisent le travail et l'investissement de tous les joueurs bien entendu, mais aussi et surtout de tous les dirigeants et bénévoles qui œuvrent tout au long de la saison dans chacun de vos clubs.

Toutefois, il ne faut pas perdre de vue, bien que les résultats sportifs soient globalement positifs, que nos infrastructures sportives (terrains et vestiaires) se trouvent, dans un grand nombre de communes, dans un état très dégradé, voire vétustes. Il va être nécessaire et urgent d'avoir une réflexion territoriale sur ce sujet, si l'on veut pouvoir continuer à pratiquer et à développer notre sport, vecteur ô combien important de cohésion sociale.

Dans notre carnet de route, certains l'ont sûrement relevé, il y a la volonté de créer un terrain synthétique à proximité du District, si nous voulons aussi élever le niveau et les performances de nos joueurs tarnais et de nos sélections.

Voilà donc une nouvelle saison qui s'achève pour vous toutes et tous, remplie de victoires, de défaites, d'accessions ou de rétrogradations, ainsi est la loi du sport et nous devons l'accepter dans le respect des règles du jeu et de l'adversaire.

Je vous remercie de votre attention et vous souhaite à toutes et tous de très bonnes vacances bien méritées."

VIII Adoption du Procès-Verbal de l'AG d'hiver du 5 octobre 2024 à Saint-Sulpice :

Le Procès-Verbal de l'Assemblée Générale d'hiver du 5 octobre 2024 est soumis à l'approbation de l'assemblée (résolution n°1) :

POUR : 100%

CONTRE : 0%

IX Présentation et adoption du Rapport d'Activités 2024-2025 :

Le Secrétaire Général donne lecture de l'introduction et de la conclusion du Rapport d'Activités de la saison 2024-2025.

Le rapport est ensuite soumis à l'approbation de l'assemblée (résolution n°2) :

POUR : 100%

CONTRE : 0%

X Proposition d'une nouvelle organisation des compétitions U15 – U17 2025-2026 :

Le projet est présenté par Frédéric ANTONIO, président de la Commission des Pratiques.

Il informe les clubs de la réforme des compétitions Ligue validée par l'Assemblée Générale de la LFO le 28 juin dernier.

Pour la saison 2026/2027, il n'y aura plus qu'une seule division par catégorie en Ligue mais une offre de pratiques des U 14 aux U18 en Territoire. Le District du Tarn officiera dans le Territoire Nord Occitanie avec l'Aveyron, le Lot et le Tarn-et-Garonne.

Pour la saison 2025/2026, les compétitions se dérouleront en 3 phases :

- la première phase, de septembre à décembre 2025, comprendra 4 ou 5 journées de championnat pour brassage avec match aller uniquement. Il y aura aussi 2 ou 3 tours de Coupe d'Occitanie et 2 tours de Coupes Départementales.

A l'issue de cette première phase, les premiers des 2 poules de Niveau 1 ainsi que le meilleur second seront affectés en compétitions Territoire. Les autres clubs seront répartis dans 3 divisions pour les U15 et 2 divisions pour les U17,

- la deuxième phase, de février à mai 2026, comprendra 8 ou 10 journées en matchs aller/retour et des matchs de Coupe d'Occitanie pour les qualifiés ainsi que 2 tours de Coupes Départementales,

- la troisième phase, de mai à juin 2026, seront organisées des phases finales de classement, demi-finale et finale par niveau, et les finales des Coupes Départementales.

XI Propositions de modification des Règlements Généraux :

Bernard MOMMEJA, président de la Commission Statuts et Règlements, présente les modifications des Règlements Généraux.

Ces modifications portent essentiellement sur les points suivants :

- composition des poules et modalités des montées et descentes du Championnat Seniors,
- heures des rencontres Coupes et Challenges,
- participation des équipes U15 et U17 Territoire aux Coupes et Challenges en 2^{ème} phase,
- clarification du principe d'octroi des dérogations au Statut des Jeunes (article 57),
- règlement financier des Coupes et Challenges (annexe 6).

Les modifications sont ensuite soumises au vote de l'assemblée (résolution n°3) :

POUR : 90,16%

CONTRE : 9,84%

XII Présentation des voeux des clubs :

Bernard MOMMEJA mentionne que 3 clubs ont présenté des voeux mais que ceux-ci n'ont pu être pris en compte car les modifications demandées n'étaient pas du ressort du District du Tarn de Football.

XIII Présentation du Budget Prévisionnel 2025/2026 et de l'annexe 5 des Règlements Généraux :

Julien MAINGRET, Trésorier Général, présente le Budget Prévisionnel 2025/2026 ainsi que l'Annexe 5 des Règlements Généraux.

Il annonce que les dispositions financières resteront stables dans leur ensemble et qu'une augmentation modeste de 1,5% des engagements est prévue.

Il mentionne les principales variations à venir ainsi que les répartitions des Produits et Charges.

Les investissements pour la nouvelle saison porteront sur le réaménagement des locaux du District à Graulhet, la création d'un poste de CTDA à mi-temps en partage avec l'Aveyron et le Lot, et la mise en place de l'IA au District en direction des clubs.

Le budget proposé est conservateur avec une réduction de 13 000 € par rapport à l'année précédente, assurant la durabilité. Il faudra adopter une approche prudente pour limiter les dépenses.

Le Budget Prévisionnel 2025/2026 et l'Annexe 5 des Règlements Généraux sont ensuite soumis à l'approbation de l'assemblée (résolution n°4) :

POUR : 93,07%

CONTRE : 6,93%

XIV Intervention et modalités de vote pour l'élection des candidats délégués qui représenteront les clubs du District aux Assemblées de la LFO, par M. Philippe MUÑOZ, président de la C.S.O.E. :

Le Président explique les raisons de ce vote. Il est nécessaire comme chaque saison d'élire la Délégation qui sera appelée à représenter les clubs de District lors des Assemblées Générales de la LFO de la saison 2025/2026. Pour rappel, la Délégation est composée de :

- 3 titulaires et 3 suppléants membres du Comité Directeur,
- 2 titulaires et 2 suppléants membres de clubs.

Le président présente les candidats.

- 6 membres du Comité Directeur
 - Frédéric ANTONIO,
 - Catherine BOUTEMY,
 - Alison CAUQIL,
 - André DEYMIE,
 - Didier GINHAC,
 - Philippe GLORIES.
- 2 membres de clubs
 - Jean-Paul FOURNIE, Président du club de Réalmont,
 - Nicolas MOUTY, Président du club d'Aiguefonde.

Il est ensuite procédé à l'élection qui donne les résultats suivants :

➤ Comité Directeur

Membres	Pourcentage favorable
Titulaires	
Didier GINHAC	96,45%
Catherine BOUTEMY	92,08%
Frédéric ANTONIO	91,96%
Suppléants	
André DEYMIE	90,31%
Philippe GLORIES	88,00%
Alison CAUQUIL	83,58%

➤ Membres de clubs

Membres	Pourcentage favorable
Titulaires	
Jean-Paul FOURNIE	99,50%
Nicolas MOUTY	88,08%

XV Allocution de Mme Isabelle ESPINOSA, Vice-présidente du Département, en charge du Sport :

Mme ESPINOSA excuse le Président Christophe RAMOND qui n'a pas pu être là.

Elle mentionne que c'est une première saison pour la nouvelle équipe du District du Tarn de Football et que celui-ci est un gros Comité au niveau de l'accompagnement du Conseil Départemental, le football étant une discipline qui compte au niveau du nombre de licenciés.

Elle salue le travail effectué par les bénévoles et les salariés du District.

Elle précise que les subventions du Département représente une grosse part des recettes des Comités du Tarn.

Le budget départemental 2025 est un budget de "résistance" ainsi que l'a qualifié Christophe RAMOND. L'élu rappelle que le sport ne fait pas partie des compétences obligatoires du Conseil Départemental et que la compétence principale est orientée vers le social. Le budget 2025 a été voté à la baisse sur toutes les thématiques : l'effort est fait par tout le monde avec la volonté de n'abandonner personne.

Au niveau du sport l'effort porte sur les Comités et l'aide aux clubs est stabilisée.

La vice-présidente revient sur les propos tenus pendant l'Assemblée Générale notamment sur la vétusté des installations qui ne dépend pas du budget du sport mais pour laquelle le Département accompagne les communes ou communautés de communes.

Elle est interpellée par le sujet abordé des incivilités et violences en insistant sur le gros travail effectué par les clubs sur les jeunes et rappelle l'existence du Bonus Jeunes du Département qui aide à la formation des jeunes dans les clubs.

Elle se dit prête à orienter cette aide vers la prévention des incivilités.

Elle conclue en insistant sur le rôle déterminant du sport dans les trajectoires de vie des jeunes.

XVI Questions diverses :

Une seule question a été posée par M. Manuel DA SILVA, président du club de PAYS D'AGOUT FC, qui demande s'il y a possibilité de faire modifier la règlementation sur les obligations, pour les clubs, liées à l'arbitrage.

Le Président du District l'a informé que des travaux étaient actuellement en cours à la Fédération Française de Football pour faire évoluer cette réglementation.

XVII Signature de la convention avec le Sport Adapté, représenté par Mme Frédérique HUC, Présidente du CDSA 81 :

Mme Frédérique HUC a présenté, en amont de la signature de la convention, la fédération du Sport Adapté, fédération multi sports dont le football fait partie.

Elle a mentionné que la collaboration avec le District du Tarn n'a cessé de s'améliorer et que celui-ci est le comité avec lequel le CDSA travaille le plus étroitement avec un référent spécifique, J.C. GINESTE.

Elle a précisé qu'il y avait 2 manifestations incontournables une à CORDES et une à TERSSAC.

Elle a annoncé 3 nouveaux projets en lien avec le football :

- une opération intitulée "J'aime le foot",
- le renforcement de la détection dans les clubs de foot des personnes en situation de handicap mental afin d'intégrer la sélection tarnaise du CDSA,
- la proposition de formation envers les référents des clubs pour encadrer des personnes en situation de handicap.

XIII Allocution de M. Blaise AZNAR, Vice-président de TRIFYL en préambule au résultat de l'opération diagnostic sur la production et le tri des déchets :

M. Blaise AZNAR rappelle tout d'abord le rôle de Trifyl avec 2 sites (Labruguière et Labessière-Candeil) et insiste sur le rôle essentiel de la formation et de la sensibilisation au tri de toutes les personnes.

Le partenariat avec 4 clubs de football tarnais participe de ce principe.

Les 4 clubs concernés sont les suivants : Etoile Sportive de la Montagne Noire, FC Vignoble 81, Thoré FC et US Labruguière.

XIX Sécurité Routière concours "Je roule pour le Foot" :

Le Secrétaire Général prend la parole pour présenter l'opération :

"Ce projet a débuté sur la saison 2023 – 2024 avec la participation de la Préfecture du Tarn et de son service de prévention de la Sécurité Routière, l'objectif étant d'associer le football et la sensibilisation aux risques de la route.

Nous avons souhaité une symbolique forte, ce sont les enfants qui prennent le rôle de l'encadrant, et transmettre une valeur éducative aux adultes qui les transportent chaque semaine. "Chers parents, accompagnateurs, éducateurs et dirigeants quand vous nous transportez merci de le faire en toute sécurité".

De cette idée de départ nous avons lancé un concours "Je roule pour le Foot" : chaque jeune joueur ou joueuse licencié (e) de 10 à 16 ans avait la possibilité de participer au concours.

L'objectif étant de créer un disque de signalisation qui sera remis à chaque conducteur qui transportera des jeunes joueurs de U6 à U17 sur les rencontres du week-end.

Dès la saison 2025 – 2026, chers présidents, nous vous demanderons de transmettre ce disque de signalisation à chaque conducteur qui transportera des jeunes footballeurs de U6 à U17.

Rappelons que chaque week-end c'est près de 700 voitures et près de 3 000 jeunes qui prennent la route pour le football sur notre département.

Ce sera un message fort pour chaque usager de la route !"

Mme Annabelle RAVI, sous -préfète, intervient en suivant.

Elle évoque ce beau projet qui a été proposé l'année dernière à la Préfecture, et plus particulièrement au Bureau de la Sécurité Routière, dans le cadre des actions de prévention, et dans celui du volet éducatif qui est mis en place par le District et au sein de chaque club du département.

Elle rappelle que la prévention routière est particulièrement importante dans l'activité sportive parce qu'elle génère un certain nombre de déplacements, en semaine et le week-end, notamment avec un jeune public. Ce projet a été adopté par la Préfecture et le Bureau de la Sécurité Routière, pour plusieurs raisons :

- la première, c'est que la sécurité routière demeure une priorité incontournable de l'action publique dans le département. Il suffit de se rappeler les quelques accidents graves que le département a connu au cours de l'année dernière, pour se rendre compte que la prévention routière doit rester une action du quotidien, et qu'il faut sans cesse rappeler les messages de prévention,
- la seconde, c'est qu'il s'agit d'une action éducative, et le sport à son rôle plein à jouer sur cette dimension éducative, de par la transmission des valeurs qu'il représente, le vivre ensemble, le respect. Il faut respecter les règles de la sécurité routière parce que ce sont des règles au service de la société entière et de la sécurité de chacun. Quand on enfreint une règle de la sécurité routière c'est la vie des autres qui est en danger.

Elle précise que, pour ce concours, les jeunes ont œuvré au sein des clubs tant sur le slogan que sur le visuel et que le résultat est très sympathique.

Elle remercie le District pour cette initiative qui est un premier pas dans une collaboration, l'idée étant de pouvoir avoir des actions toute l'année. Avec les adultes, les accompagnants, pour une fois encore marteler sans cesse les règles essentielles pour la sécurité routière et rappeler que les premières causes de mortalité sur les routes, sont l'alcool, la vitesse et les stupéfiants. Ce qui permet, en plus, de faire des liens entre les différentes actions de prévention sur d'autres sujets que la sécurité routière.

Elle remercie aussi tous les clubs qui se sont engagés dans cette démarche et souhaite que cela puisse avoir l'effet escompté dans les années à venir.

Elle termine en soulignant qu'il faut éduquer les enfants, mais qu'en éduquant les enfants, on arrive aussi parfois à éduquer les parents.

L'éducation, c'est toute la vie, qu'on soit enfant ou adulte.

Les clubs engagés sont ensuite invités à venir sur scène : ALBI US, AUTAN US, GAILLAC US, MONTAGNE NOIRE ES, LABRUGUIERE US, UNION GRAULHETOISE et VIGNOBLE FC.

Ils sont ensuite suivis par tous les présidents des clubs ayant des équipes de jeunes.

S. DELPRAT clôture l'Assemblée Générale.

Le Secrétaire Général

Didier GINHAC

Le Président

Stéphane DELPRAT